

Käthe-Zingg-Schwichtenberg-Fonds: Jahresbericht 2014

Auftrag

Das Reglement des Käthe-Zingg-Schwichtenberg-Fonds sieht die Unterstützung medizinisch-ethischer Forschungsprojekte und von wissenschaftlichen Projekten mit hoher Innovationskraft vor, für die noch keine etablierten Förderungsstrukturen bestehen.

Mitglieder

Prof. Peter Meier-Abt, Basel, Präsident
Prof. Bernard Baertschi, Genève
Dr. Susanne Brauer, Zürich (ab 20.11.2014)
Prof. Bernice Elger, Basel
Prof. Arnaud Perrier, Genève
Dr. Rouven Porz, Bern
Dr. Michael Röthlisberger, Basel (ex officio)
lic. iur. Michelle Salathé, Basel
PD Dr. Martin Siegemund, Baden
Prof. Rebecca Spirig, Zürich

Aktivitäten 2014

An der Kommissionssitzung vom 23. Mai 2014 wurden insgesamt 31 Gesuche im Umfang von CHF 1.5 Mio präsentiert. Beiträge im Gesamtwert von CHF 253'199.– CHF wurden für folgende Projekte gewährt:

Dr. Nikola Biller-Andorno, Basel

Bonusverträge in der stationären Gesundheitsversorgung
CHF 30'000.–

lic. oec. Publ./ Dipl.-Theol. Nina Streeck, Zürich

Gesellschaftlicher Druck auf Sterbende? Sterbewünsche zwischen sozialen Einflüssen und authentischem Selbstsein
CHF 38'639.–

PD Dr. Tanja Krones, Zürich

ECMO zwischen Indikation und Futility: Entwicklung eines faktoriellen Surveys zur Messung von Normen zur Bewertung der ECMO
CHF 54'940.–

Dr. Eva DeClercq, Bern

Capacity: An Outdated Concept? An Ethical Investigation of Decisionmaking in Children
CHF 30'620.–

Prof. Jacques Gasser, Lausanne

Neurosciences et dangerosité: Enjeux éthiques de l'utilisation des données issues des neurosciences dans les expertises psychiatriques pénales.

CHF 40'000.–

BsC, MSc Tiziana Sala Defilippis

Moral resilience among intensiver care nurses

CHF 59'000.–

Ausblick

Die nächste Ausschreibung erfolgt Anfang 2015 mit Einsendetermin 31. März 2015.

Michael Röthlisberger